

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Crise sanitaire : l'implication de la sécurité saluée

**EN** se rendant hier, à Franceville, Moanda et Port-Gentil, le ministre d'État, ministre de l'Intérieur et celui de la Défense nationale ont loué le patriotisme des militaires et policiers.

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**S**UR instructions des plus hautes autorités de la République, le ministre d'État, ministre de l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, et celui de la Défense nationale, Michaël Moussa Adamo, se sont rendus hier à Franceville, Moanda et Port-Gentil.

Une visite effectuée au lendemain d'incidents dramatiques survenus, la semaine écoulée, dans les deux dernières localités citées, sur fond de violation du couvre-feu. Un déferlement de violence qui a provoqué stupeur et désolation dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime et la "Ville des oiseaux". De fait, Lambert-Noël Matha et Michaël Moussa Adamo sont allés s'enquérir de l'ampleur des dégâts et féliciter les éléments des Forces de défense et de sécurité pour leur professionnalisme. D'autant que face à des émeutiers déchaînés, prêts à tout et passionnés, les militaires et autres policiers ont su préserver l'essentiel en faisant montre de sang-froid, rigueur, pédagogie, courage et patriotisme. Résultat des courses : le pire a été évité dans la capitale économique et la ville minière.

D'où les encouragements des deux membres du gouvernement, les invitant à maintenir cette dynamique et à ne pas prêter une oreille aux messages de haine, de diabolisation, de provocation, etc., dont ils sont l'objet. Notamment sur les réseaux sociaux où certains activistes, sous couvert de la liberté d'expression, n'hésitent pas à déverser leurs frustrations et colères sur des militaires et autres policiers dont les missions au quotidien ne s'avèrent pas des plus aisées. Tant ils ont à faire face à une forme d'hostilité

et d'incompréhension de plus en plus grandissante de la part des populations (Lire ci-contre).

Au-delà, la visite de Matha et Moussa Adamo dans ces trois localités avait également une portée symbolique : afficher la détermination, la fermeté du gouvernement et rassurer la majorité des Francevillois, Moandais et Porgentillais sur la volonté du gouvernement à toujours assurer la sécurité des personnes et des biens. Une mission régalienne d'autant plus importante, au regard du contexte actuel. D'autant plus que, dans ces localités, la majorité calme, silencieuse, et respectueuse des prescriptions gouvernementales, bien malgré elle, subit le diktat de la minorité violente.

Quoi qu'il en soit, en se rendant dans les différentes casernes de Franceville, Moanda et Port-Gentil, les ministres "sécuritaires" ont également réaffirmé la nécessité de respecter les mesures barrières. Tant la pandémie, contrairement à des idées erronées véhiculées par certains politiques et membres de la société civile, est bien une réalité. Plus particulièrement au moment où notre pays, à l'instar d'autres sur la planète, est confronté à une flambée épidémique. Une deuxième vague caractérisée par une hausse des contaminations, une augmentation du nombre de patients hospitalisés et admis en soins intensifs.

Bref, sur un ton pédagogique, Lambert-Noël Matha et Michaël Moussa Adamo ont invité, plus que jamais, militaires et policiers à être à la hauteur de leurs missions. Lesquelles requièrent discipline, loyauté, fidélité, respect de la dignité humaine. L'efficacité de la riposte contre le Covid-19 est aussi à ce prix.

À noter que, dans les jours à venir, Lambert-Noël Matha et Michaël Moussa Adamo se rendront dans d'autres localités du pays.



Le ministre d'état, ministre de l'intérieur et celui de la défense à leur arrivé à Port-Gentil

**MISSIONS ASSIGNÉES  
AUX UNITÉS MIXTES  
DES FORCES DE  
DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ**

Veiller au respect du couvre-feu, du port du masque, de la limitation des rassemblements à 30 personnes, de la fermeture formelle des bars clandestins, des établissements privés en cas de nouveaux cas détectés.

D. Maixant MOUSSAVOU

# les Forces de défense et de

## Regonfler le moral des troupes

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**A**U lendemain des événements dramatiques survenus à Moanda (Haut-Ogooué) et à Port-Gentil (Ogooué-Maritime), au cours desquels les éléments des Forces de défense et de sécurité ont été victimes d'injures et autres attaques de la part de certains citoyens, il était de bon ton de regonfler le moral des militaires et autres policiers affectés à faire respecter, dans un contexte assez difficile, les mesures barrières. Car, dans une certaine mesure, ces incidents ont laissé transparaître une forme d'incompréhension, voire d'animosité entre les populations et les soldats. Ces derniers ne comprenant vraiment pas le bien-fondé de cette situation, vu qu'ils sont au service de la collectivité. Ce, au prix d'énormes sacrifices. C'est dire que face à cet ennemi commun, les éléments des Forces de défense et de sécurité ont plus que besoin d'être soutenus



Photo: DR

par toutes les composantes de la société. D'autant qu'il serait difficile de venir à bout du Covid-19 sans un engagement total et sincère de tous. D'où la nécessité de respecter les mesures barrières et d'adhérer massivement aux prescriptions gouvernementales, tout en apportant un soutien franc et total à nos policiers et militaires. Un esprit civique d'autant plus né-

cessaire que tout le monde peut potentiellement être affecté par le virus. En première ligne dans ce combat, nos militaires et policiers méritent, au même titre que les soignants, la reconnaissance des pouvoirs publics et des populations. Qui mieux que les ministres "sécuritaires" pour porter ce message?



## Des sanctions en perspective

ONDOUBANTSIBAH  
Libreville/Gabon

**D**EPUIS que notre pays a engagé la lutte contre la pandémie à coronavirus, les forces de défense et de sécurité font partie des "combattants" postés au front. Cela à travers plusieurs actions dont celle de faire respecter le couvre-feu. Et on sait que cette opération fait partie des premières mesures décidées par le gouvernement depuis mars 2020. Une présence qui aujourd'hui suscite des interprétations diverses dans l'opinion. Certains la voyant d'un mauvais

œil. A tort ou à raison. C'est donc dans ce contexte de méfiance entre les agents de sécurité et les populations que le ministre d'Etat Lambert Noël Matha (Intérieur) et son collègue Michaël Moussa Adamo, se sont rendus tour à tour dans les provinces du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Maritime, hier. Notamment à Franceville, Moanda et Port-Gentil (lire ci-contre). Il s'agit là de la première sortie des ministres "sécuritaires" depuis la mise en place des mesures de lutte contre la propagation du Covid-19 dans notre pays, et surtout l'impli-

cation des forces de défense et de sécurité dans ce dispositif. Voilà pourquoi, certains ont qualifié les visites de ce mercredi d'opportunes, au regard du contexte plutôt tendu, dans lequel elles interviennent. La teneur et le ton des messages dont ils étaient porteurs en disent long. D'autant plus que les patrons de forces de défense et de sécurité ont fait montre à la fois de satisfaction et de fermeté. Autant ils ont salué le professionnalisme qui, de manière générale, a caractérisé les troupes sur le terrain depuis près d'un an de mission déjà, autant ils

ont promis la rigueur et les sanctions à l'endroit de ceux qui, au sein des forces de l'ordre, seraient coupables de dérapages et autres bavures à l'encontre des populations qu'ils sont censés protéger et encadrer. "Il s'est passé deux événements malheureux ici à Port-Gentil ; deux de vos collègues ont commis des actes répréhensibles. Ils seront sanctionnés pour ces actes, car les hommes en uniformes sont des hommes d'honneur", a martelé le ministre d'Etat Lambert Noël Matha dans la capitale économique gabonaise. Comme pour donner le ton.



Photo: Aristide Moussavou